

Suspenden en la OEA la Sesión de Trabajo Fracasan Negociaciones Sobre Derechos Humanos

WASHINGTON, D. C., 27 de noviembre. (AP, AFP, EFE y Latin-Reuter)—Las negociaciones de la Asamblea General de la Organización de los Estados Americanos (OEA), sobre la cuestión de derechos humanos, aparentemente fracasaron esta madrugada.

Los negociadores levantaron la sesión a las 3.00, hora del Este.

QUE EN LA PAGINA DIEZ

Fracasan Negociaciones Sobre Derechos

Sigue de la primera plana

Guatemala.

El embajador ecuatoriano, Raúl Falconi, convocó a la comisión política que él preside para las 14.15 horas.

La delegación guatemalteca votó en contra y siete países se abstuvieron.

Estados Unidos había planteado anoche que se preservara explícitamente la fuerza legal de las recomendaciones de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos sobre esas garantías, en la sesión del grupo de trabajo de la OEA. La citada comisión condena las violaciones a los derechos humanos en varios países del Cono Sur.

El grupo de trabajo, dirigido por el embajador de México Rafael de la Colina, busca y redactar un texto de resolución sobre los derechos humanos que satisfaga los intereses de todos los países involucrados, principalmente Estados Unidos y Argentina.

Los países sudamericanos, encabezados por Argentina, se oponen a que en el texto de la resolución se mencione a cualquier país específicamente, en tanto que Estados Unidos promueve un proyecto que condene las violaciones en Argentina, Paraguay, Chile, Bolivia y Uruguay.

Fuentes allegadas a la delegación argentina dijeron por la tarde, que la delegación estadounidense "está poniendo en peligro la unidad continental y la existencia misma de la O. E. A., por un problema que va más allá de los derechos humanos, y tiene que ver con problemas internos del Partido Demócrata".

Por otra parte, por mayoría de 18 votos, la X Asamblea General de la Organización de Estados Americanos se pronunció hoy a favor de la independencia de Belice, reclamado por

UNO MAS UNO

Resolución a favor de la independencia Apoya la OEA a Belice

WASHINGTON, 26 de noviembre (AFP, EFE y UPI). — La décima asamblea general de la OEA aprobó hoy una resolución de apoyo a la independencia de Belice, con el único voto en contra de Guatemala, luego que la intervención de Venezuela, mediadora entre Argentina y EU, posibilitó que la amenaza de retiro hecha por el embajador de Buenos Aires se alejara.

No obstante, a última hora, Argentina y los otros cuatro países del Cono Sur rechazaron la propuesta del representante venezolano.

Los proyectos de resolución, referentes al informe de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, que proponían los delegados argentino y estadounidense, mutuamente excluyentes, hicieron que la reunión — que hoy debiera concluir — derivara hacia un fracaso.

La comisión de 14 países, presidida por el embajador mexicano Rafael de la Colina, nombró una subcomisión de seis miembros (Estados Unidos, Argentina, Uruguay, Paraguay, Perú y Venezuela) a fin de que se avanzara en la redacción de un texto que fuera aceptado por ambos países contendientes en el tema de los derechos humanos en el continente.

El texto presentado por Venezuela toma nota del informe de la CIDH que incluye los informes especiales sobre Argentina y Haití, y recomienda tomar nota de los comentarios, observaciones y oposiciones que presenten los demás países miembros, con lo que, de aprobarse, quedaría satisfecha la inquietud argentina de que no se particularizara la violación de los derechos humanos (se nombra sólo una vez) y se desvaneciera su amenaza de retiro del organismo, por lo que el "aislamiento" se traslada a la delegación de EU.